

「教育の町」づくり推進事業

好評でした「無料塾」

26名のボランティアの先生方に支えられて開催した無料塾。8月1日～9日の土日を除く7日間、富士見中3年生78名(58%)の生徒が無料塾で学びました。受講生の皆さん、「無料塾」はいかがでしたか？普段の学校とはまた違い、何か新しい発見、気づきに出会えたでしょうか？教育委員会では、今後もみなさんの要望に応じて、この「無料塾」を継続していきたいと考えています。ご意見、ご感想等お待ちしています。

期間中、ボランティアの先生方には、全くの手弁当にもかかわらず、丁寧に、優しくまた、時には厳しく、生徒の学習を支えていただきました。毎日のように授業で使うための教材のプリントを作成したり、授業前、授業後の時間で、生徒に学んでもらいたい内容を打ち合わせたりと日々、意欲的に授業に取り組んで頂きました。本当にありがとうございました。

[英語]

1時間目の英語では、文法の基礎を再確認したり、少し難しい長文問題に挑戦したりしました。



▲少人数指導



▲英語のレッスン

[国語]

2時間目の国語は、古文では代表的な物語の冒頭部分を暗誦しました。また、長文読解では小説又は、説明文のクラスに分かれて学びました。

[数学]

3時間目の数学では、計算・関数図形・自由の3クラスに分かれ、各分野、それぞれが力を入れて学びたい問題を中心に学びました。

《講師の先生の言葉》

「生徒の皆さん、学ぶ意欲を持って参加してくれたからこそ、私たちも教えることができました。ありがとうございます。開講式に教育長から、「みんなの夢はなんですか？」という問い合わせがありました。生徒の皆さん「夢」をかなえるためのお手伝いが少しでもできたら嬉しいです。いろいろな経験を持った先生が集まっている「無料塾」。ここで学んだ授業はもちろん、少し横道にそれた雑談もきっと、みなさんのこれから的人生の中のどこかで役立つことがあると思います。7日間お疲れ様でした。そしてありがとうございました。

諏訪清陵高等学校付属中学校（仮称） 学校説明会を富士見町で開催します

平成26年度に新しく開校する、中南信で初めての公立中高一貫校「諏訪清陵高等学校付属中学校（仮称）」の学校説明会を、富士見町で開催します。

- ◇日 時：10月12日（金） 18時30分～20時00分
- ◇場 所：富士見町コミュニティ・プラザ 大会議室
- ◇内 容：新しい学校の特徴や、入学の方法についてなど

※5、6月に行われた地域説明会と同じ内容です。もう少し詳しい内容を聞きたいという方も是非ご参加ください。

問 長野県諏訪清陵高等学校 中高一貫教育準備室 ☎52-0201
富士見町教育委員会 ☎62-9235

教育委員会だより

第
81
号

平成24年9月1日発行
富士見町教育委員会編集
☎62-9235
kodomo@town.fujimi.lg.jp

定期教育委員会
9月13日（木）
午前9時30分より
役場2階
教育長応接室
傍聴歓迎！

子どもに関する
なんでも相談
月曜日～金曜日
午前8:30～午後5:15
☎62-9233
家庭・教育相談員
(鈴木)



連載 1

「教育の町」豊後高田市視察記

この10年間、「学びの21世紀塾」事業を行い、学力向上に対して大きな成果を挙げ、「教育の町」として全国的に注目されている大分県豊後高田市へ、7月24日から2日間、小林洋文教育長・三村昌弘富士見中学校長・名取克裕教務主任が視察に出かけました。1日目は豊後高田市教育委員会、2日目は桂陽小学校、高田中学校を訪問しました。

■市長・教育長が二人三脚で「昭和の町」「教育の町」づくり

豊後高田市の河野潔教育長はじめ教育委員会の皆様からは、質問一つ一つに丁寧に答えて頂き、予定された時間を1時間も超えた懇談をいたしました。その中で、①教育行政と学校現場との密接な連携が浮き彫りとなるとともに、②永松博文豊後高田市長の目ざす「教育と昭和の町づくり」という明確な目標の下、十分な支援を受けて各事業が展開されていることを改めて感じることができました。例えば、③本町の「無料塾」にあたる「学びの21世紀塾」事業では講師に相当額の時給を支払っていたり、④町独自で指導主事（授業指導）が2名いたりするなど、継続的に結果を出し続けるための土台がしっかりとしている点などです。

これら学力向上の事業は、⑤「幼児教育の改革と充実」から始まつたことや、⑥各小中学校を訪れてみて、部活のあり方や教育組織のあり方などが長野とは大きく違うことなど実際に訪問しなくては判らないことが多くあり、その意味でも大変有意義な訪問であったと感じます。

背景の違いから学力向上の施策をそっくりそのまま導入することは困難であるため、富士見町には富士見町に合ったやり方を工夫していく必要があるということを学んできました。（富士見中学校・名取克裕）

*次号からさらに具体的な視察内容を連載する予定です。



▲小学校での授業風景

楽しかった3日間「町少年リーダー養成研修会」

8月1日(水)～3日(金)まで、板橋区立少年自然の家八ヶ岳荘で富士見町少年リーダー養成研修会が行われ、小学生14名、中学生3名、計17名が参加しました。

小平育成会長さんから「リーダー養成研修会で、助け合って行事や生活を送り、自分自身をワンステップ高めてほしい。」と励ましの言葉をいただきました。

今年の2泊3日の主な行事は、1日目に「マレットゴルフ大会とキャンプファイヤー」、2日目に「立場川でのマスつかみ・串焼きと飯盒炊飯」、3日目は「立場川で拾った石に絵を描くアートチャレンジ」と、どの行事も大自然にたっぷり浸かった、日常の生活では体験できないものばかりでした。



子どもたちの感想は、「初めて班の人と会った時は仲良くなれるか心配だったけど、班のみんなとカレー作りで協力しているうちに仲良くできた。あっという間の3日間だった。」

お別れの時には「来年も友だちを誘って参加したい。」と来年も参加を希望してくれる子どもが大半でした。今後、今回参加した17名で「思い出」を持ち、フライドポテトなど作って、楽しかった思い出を語ることにしています。来年度も行いますので、たくさん友だちを誘って参加してください。

問 生涯学習課 生涯学習公民館係 ☎62-7900

9月16日(第3日曜日)
は家庭の日

秋の交通安全週間にあたり、通学路や地域の様子を家族一緒に確かめるなど、家族ひとりひとりの安全について話し合いましょう。

編 集 後 記

多くの方のご協力により無料塾を無事行うことができました。ありがとうございました。
今後とも子どもたちの将来のために取り組んでいきますので、ご支援、ご協力をよろしくお願いします。(Y)

